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No dia oito de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e doze 

minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE MEET, 

a Assembleia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – 

DECAM, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 

presidência da Chefe do DECAM, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos. 

Estiveram presentes os docentes: Alan Martins de Oliveira, Alexandre José 

de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, 

André Pedro Fernandes Neto, Blake Charles Diniz Marques, Breno 

Barros Telles do Carmo, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Celsemy 

Eleuterio Maia, Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, 

Christiano Rebouças Cosme, Cristiane de Mesquita Tabosa, Daniela da 

Costa Leite Coelho, David Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, 

Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento 

de Oliveira, Francisco Alves da Silva Júnior, Francisco Xavier de 

Oliveira Filho, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo Matos Xavier, 

Joaquim Odilon Pereira , John Eloi Bezerra, José Espínola Sobrinho, 

Luis César de Aquino Lemos Filho, Manoel Januário da Silva Júnior, 

Maria Aridenise Macena Fontenelle, Maria Josicleide Felipe Guedes, 

Marília Pereira de Oliveira, Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da 

Silva, Roberto Vieira Pordeus, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange 

Aparecida Goularte Dombroski, Talita Dantas Pedrosa, Valder Adriano 

Gomes de Matos Rocha, Valmiro Quefren Gameleira Nunes e Vânia 

Christina Nascimento Porto. Justificaram a ausência os docentes Bruno 
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Rodrigo Simão, Indalécio Dutra, Marineide Jussara Diniz, Rafael 

Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Suedêmio de Lima 

Silva, Thomas Edson Espindola Gonçalo e Thiago Costa Carvalho. Na 

seqüência a pauta foi lida e aprovada por unanimidade, ficando da seguinte 

forma: Primeiro ponto: Apreciação da Minuta que estabelece as diretrizes 

para retomada das atividades presenciais dos cursos de graduação, de forma 

gradual e segura, no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 

(UFERSA) diante do avanço da vacinação em nível nacional e a redução das 

internações e da taxa de transmissibilidade do Coronavírus (SARS-CoV-2) no 

contexto da pandemia da Covid-19. Segundo ponto: Informes. No ponto um 

a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que a minuta foi 

discutida na última reunião ordinária do DECAM e na ocasião a Pró-Reitoria 

de Graduação - PROGRAD solicitou sugestões. Disse que a minuta retornou 

para discussão, mas desta vez com a adição das considerações feitas pelos 

departamentos acadêmicos. O professor Paulo César Moura da Silva disse 

que a minuta se apoia nas decisões do Comitê de Biossegurança e que cabia 

aos departamentos acompanhar o seu funcionamento, cobrar transparência 

para trazer mais segurança aos membros da comissão e à própria comunidade. 

Disse que o comitê já deveria estar em funcionamento há muito tempo. Falou 

que o comitê deveria ter uma página sempre atualizada e que fosse possível 

transmitisse as reuniões para que pudessem assistir. A professora Diana 

Gonçalves Lunardi disse que ela e a professora Solange Aparecida 

Goularte Dombroski aceitaram o convite do professor Manoel Quirino da 

Silva Júnior para ser as representantes do Centro de Engenharias – CE no 
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Comitê de Biossegurança. Disse que não vê problemas no retorno dos 

servidores no dia 15 de outubro, mas que em janeiro de 2022 o fluxo de 

pessoas na UFERSA será bem maior. O professor Paulo César Moura da 

Silva agradeceu a professora Diana Gonçalves Lunardi pela participação do 

comitê de biossegurança e se colocou à disposição para ajudar quando for 

necessário. O professor Alan Martins de Oliveira disse que existe um 

exagero no uso dos “considerando” nos documentos da UFERSA. Disse que o 

uso é para quando for levada em conta uma recomendação específica e que 

para as coisas óbvias devem ser suprimidos. Sugeriu a retirada dos seguintes 

trechos: CONSIDERANDO a necessidade do uso da carga horária de ensino 

de graduação por parte dos docentes para compor seus relatórios de período 

de estágio probatório e de 

progressão funcional relacionados ao ano civil de um interstício que 

independe de períodos letivos; e CONSIDERANDO a Lei 9.394 que 

estabelece as diretrizes e bases da educação nacional. O professor Alan 

Martins de Oliveira acha o artigo 14 inexequível, pois as alterações em 

Projeto Pedagógico de Cursos - PPCs são demoradas e, além disso, não 

podem anexar nada aos PPCs. Sugeriu então uma nova redação para o artigo: 

Os colegiados dos cursos que adotarem a estratégia não presencial deverão 

emitir resoluções específicas para esse fim. O professor Paulo César Moura 

da Silva disse que o artigo 14 tem ligação com o que implica no artigo 19. A 

professora Elis Regina Costa de Morais perguntou se a UFERSA fornecerá 

os equipamentos de Proteção Individual – EPIs para os estudantes. A 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos respondeu que a reitoria 
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iria fornecer apenas para os alunos em vulnerabilidade social. Disse que a 

Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGEPE recomendou aos 

departamentos e centro que, no momento, só solicitasse álcool em gel para 

cada sala de aula e sala de docentes, duas máscaras PFF2 pff2 por docente 

semanalmente e divisórias entre computadores. O professor Blake Charles 

Diniz Marques disse que os coordenadores dos laboratórios deverão solicitar 

à Superintendência de Infraestrutura - SIN os EPIs necessários para cada 

laboratório. O professor Manoel Januário da Silva Júnior disse que os 

artigos 14 e 19 já constam nas resoluções anteriores. Disse que o artigo 14 dá 

autonomia aos cursos de graduação para tomar decisões e acrescentando disse 

que uma vez que as resoluções forem anexadas aos PPCs, estas não poderiam 

ser retiradas. O professor Paulo César Moura da Silva sugeriu a retirada do 

artigo 19. O professor Manoel Januário da Silva Júnior sugeriu que fosse 

feita uma consulta se as outras resoluções foram anexadas aos PPCs. Caso 

positivo, deveriam manter o artigo. Colocada em votação, a minuta foi 

aprovada com as alterações sugeridas, com uma abstenção. Em outras 

ocorrências a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que 

Manoel Quirino da Silva Júnior estava aguardando as atas dos pregões para 

fazer a aquisição dos materiais de laboratório. Ela falou também com relação 

a INSTRUÇÃO NORMATIVA SGP/SEDGG/ME Nº 90, DE 28 DE 

SETEMBRO DE 2021 que estabelece orientações aos órgãos e entidades do 

Sistema de Pessoal Civil da Administração Pública Federal - SIPEC para o 

retorno gradual e seguro ao trabalho presencial, que devemos aguardar 

instruções do Comitê Permanente de Biossegurança que está sendo 
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constituído por representantes dos Centros, para que possamos iniciar o 

retorno presencial. Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente da 

Assembleia, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, agradeceu a participação 

de todos e deu por encerrada a reunião às dez horas e trinta e nove minutos. E 

eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata que 

será assinada por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. 
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